
海運學會之季刊，第 100 期了。 
 
創刊時，其模式就如現在一樣，投稿者可以用中或英文，讀者除本會會員，亦有其他航

運人士，但大多中英皆能。這種模式，當時也算是小小突破。以兼容中英文，而非互相

排斥。由於學會宗旨是普及提高海運方面知識，所以一直沒有政治文章，很單純。 
 
初期的供稿者，多數為會員，很多在海運中的細分行業如航海、船務、保險、輪機、融

資、經紀、船險、碼頭營運方面，多有很專業之經驗。因中英文皆可，執筆者沒有了用

第二種語言的擔心。加上年青幹勁足，稿源很多。 
 
學會的二大支柱是會刊及會辦課程，會刊的編輯委員，功不可沒。會刊推廣了知識，分

享了經驗，對海難事故分析等提高了從業員的安全警覺，增加了行業交流，也起了拋磚

引玉的效果。 
 
我們感謝各方面的支持，及很多默默耕耘和祝福學會的人士。包括剛離去我們不久之董

貴堯船長。他現在在中文大學，繼續為香港發光發熱。 
  
朱志統 
 


